

# Helmut Cordes schon seit 75 Jahren im RSC

Ein ganz besonderes Jubiläum im Rüstersieler Segler-Club

Carlo Kuffner bekam die goldene Ehrennadel

Bis auf den letzten Platz besetzt war das Clubheim des Rüstersieler Segler-Clubs beim Höhepunkt dieses Herbstes, dem gemeinsamen Essen. Dies bildete wie immer auch einen angemessenen Rahmen für die Ehrung langjähriger Mitglieder.

Die Vorsitzenden Dr. Jürgen Cordes und Detlef Deters blickten in ihren Ansprachen noch einmal auf die seglerischen Lebensläufe der Jubilare zurück. Dies gab insbesondere den jüngeren Mitgliedern interessante Einblicke in das Segler- und Vereinsleben früherer Zeiten.

Auf eine ganz besonders lange Mitgliedschaft, die es im RSC vorher erst ein einziges Mal gab, konnte Helmut Cordes zurückblicken. Er trat 1949 und damit vor 75 Jahren in den RSC ein und erlebte somit noch aktiv die Zeiten, in denen die Schiffe noch selbst- und nicht werftgebaut waren – früher selbstverständlich, heute eine nur noch sehr selten anzutreffende Ausnahme. Er selbst hat auch zwei Schiffe aus Stahl gebaut, bevor er sich einen Werftbau aus Kunststoff kaufte. Insgesamt besaß er, fast genau im Zehn-Jahres-Rhythmus, fünf Schiffe, bevor er sich wassersportlich zur Ruhe setzte. In seiner Laudatio brachte der Vorsitzende Jürgen Cordes insbesondere seine Freude zum Ausdruck, dass sein Vater auch heute noch sehr oft das Vereinsgelände des RSC besucht, im Sommer auf dem Steg im Hafen und im Winter in der Bootshalle.

Anlässlich seines außergewöhnlichen Jahrestages erhielt der Jubilar ein Buchpräsent mit Bildern und Texten rund um den Rüstersieler Hafen aus den letzten 100 Jahren, dabei werden auch die Anfangsjahre des 1927 gegründeten RSC beschrieben.

Auf seine 50jährige Mitgliedschaft konnte Carlo Kuffner zurückblicken. In seinem Rückblick erfuhren die Anwesenden vom 2. Vorsitzenden Detlef Deters ebenfalls viele Details eines ereignisreichen Seglerlebens. Auch er besaß im Laufe der Zeit verschiedene Schiffe, mit denen er insbesondere auf den Regatten des Jadereviers ein regelmäßiger und erfolgreicher Starter war. Als Rentner wurden dann lange Törns in der Ostsee unternommen. Nach dem Verkauf des letzten Schiffes stieg Kuffner auf eine Landyacht, ein Wohnmobil

um, mit dem er zusammen mit seiner Frau jetzt wieder Törns in sein Lieblingsrevier an der Ostsee unternimmt. Jetzt nur nicht mehr auf, sondern an den Gewässern rund um die Insel Rügen. Er wurde mit der goldenen Ehrennadel des RSC mit Rubinen für das Jubiläum geehrt.

„Wir sind sehr stolz auf diese langjährigen Mitgliedschaften, die weit über die aktive Segelzeit hinaus bestehen. Sie zeigen auch, wie wohl sich unsere Mitglieder in „ihrem“ Verein fühlen. Dies zeigt sich auch immer wieder auf unseren Veranstaltungen, die sehr gerne auch von den nicht mehr aktiven Seglern besucht werden“, freute sich der Vorsitzende Jürgen Cordes an diesem schönen Abend.



Auf dem Bild, von links: Jürgen Cordes, Carlo Kuffner, Helmut Cordes, Detlef Deters

Bild: RSC